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AWfciWQS?

JAIVER NIETO

¿Segunda

Rionegro?

EN PROYECTO. Avanzan las mesas técnicas para que el aeropuerto José María Córdova tenga una segunda pista y un terminal más. PÁGINAS 2 Y 3
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Unq segunda pista y un segundo terminal serán; necesarios para los próximos años, de acuerdo con las proyecciones actuales. jmver nieto

¿Habrá segunda 
pista en el José 
María Córdova?
EL ACTUAL TERMINAL SE ESTÁ QUEDANDO PEQUEÑO.

@ davidcalle1

La segunda pista del aero
puerto José María Córdova 
está aterrizando pero, por 
ahora, solo hay m ás ideas 
que algo concreto debido a 
que aún no hay diseños y la 
compra de predios sería el 
talón de Aquiles.

Sin embargo, ya va cami
nando. Del proyecto se vie
ne hablando por lo menos 
desde 2016 y ahora en ene
ro de este año arrancó con 
la instauración de una m e
sa técnica que ya lleva dos 
reuniones y que le apuesta 
a que el proyecto tome vue
lo.

sús Alberto Sánchez; y la 
Aerocivil.

“La ampliación y la conso
lidación del aeropuerto Jo
sé María Córdova como un 
hub de vuelos (centro de co
nexiones) nacionales e inter
nacionales es absolutamen
te trascendental para que 
vayamos en la dirección del 
concepto de región aeropor- 
tuaria que hem os venido 
impulsando desde la Gober
nación de Antioquia”, expli
có Aníbal Gaviria.

Ese concepto del que ha
bla el gobernador irá de la 
mano con la proyección eco
nómica del Oriente cercano 
antioqueño, que planea el

70
mil 813 operaciones 
aéreas tuvo el José 
María Córdova 
durante 2021 y se 
estima que esto irá 
creciendo.

asentam iento de nuevas 
empresas, muchas de ellas 
relacionadas con tem as de 
salud, ciencia, tecnología e 
innovación que requerirán 
un aeropuerto cerca y con 
más capacidad.

Y es que las cifras indican

que el term inal aéreo ac
tual de este aeropuerto, ubi
cado en el municipio de Rio- 
negro y que le sirve a la ciu
dad de Medellín, se está  
quedando pequeño.

Cifras de Airplan, opera
dor del aeropuerto, indican 
que el terminal aéreo cerró 
el 2021 con 8'061.897 pasaje
ros movilizados, de los cua
les, 6'494.879 fueron pasaje
ros nacionales y T567.018 in
ternacionales. Todo lo ante
rior en 70.813 operaciones 
aéreas.

“Las previsiones de creci
miento, de pasajeros y de 
carga en el José María Cór
dova han superado la reali
dad y esas previsiones, a pe
sar del covid, nos indican 
hoy que el número de pasa
jeros y la carga que suponía 
la necesidad de una segun
da pista para los primeros 
años de la década de 2030 
ahora la suponen para el 
q u in q u en io  de 2025 y 
2030”, detalló el goberna
dor.

Estas cifras han puesto el 
acelerador en el tem a y la 
necesidad de una segunda 
pista y un terminal para es
te  terminal aéreo, el más im
portante en Antioquia.
S ig u e  e n  la p á g in a  3

Allí partic ipan , en tre  
otros, el alcalde de Rione- 
gro, Rodrigo Hernández Al
zate; del Gobernador de An
tioquia, Aníbal Gaviria Co
rrea; la Ministra de Trans
porte, Ángela María Orozco; 
y el Gerente del Aeropuerto 
Olaya Herrera (delegado de 
la Alcaldía de Medellín), Je

LO QUE DICE EL GOBERNADOR
Para el gobernador de 
Antioquia, Aníbal 
Gaviria, la posibilidad 
del traslado del Olaya 
Herrera solo puede 
pensarse en la medida

en que haya una 
segunda pista en el 
José María Córdova 
"porque de otra manera 
lo que haría sería 
generar una congestión

en el José María, 
entonces los temas 
están ligados. Creo que 
hay que reconocer que 
una prioridad es la 
segunda pista”.
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La gestión de predios de 
la zona es un tema

Esta es la pista actual del aeropuerto internacional. Su crecimiento es alto en la actualidad, jaiver nieto

V ien e  d e  ia p á g in a  2

Sin embargo, el tem a 
de predios y su compra 
es el que debe ocupar 
ahora la atención.

Así lo explicó el alcalde 
de Rionegro, Rodrigo Her
nández, quien dijo que 
desde la administración 
municipal se han identifi
cado 444 predios que es
tarían en  el área de in
fluencia del proyecto de 
ampliación, que hacen 
parte  de las veredas El 
Carmín, Abreo y Abreito. 
De estos, son 332 lotes pri
vados y el resto son públi
cos, algunos de propie
dad de la Aerocivil.

“Hoy la gente tiene un 
tem or porque no saben 
lo que va a pasar, la con
gelación de sus predios, 
de no poder vender, de 
no poder construir, de no 
poder tener una licencia 
de construcción, no po
der hacer nada con su 
predio está desde 2015 y 
esa gente quiere saber 
qué va pasar con eso”, ex
presó Hernández.

La preocupación del te 
m a ha sido tal que tam 
bién hace algunos años

se creó la Veeduría Vida 
del Aeropuerto José Ma
ría Córdova, conformada 
por habitantes de esos 
predios que en el futuro 
serían com prados para 
que se haga la segunda 
pista.

De acuerdo con el alcal
de, es imperativo cono
cer realmente un diseño 
para saber con exactitud 
el área de influencia de la 
segunda pista y avanzar 
así en la gestión predial.

“La alcaldía ha hecho

un llamado de concerta- 
ción y cuando se inicie el 
proceso de gestión p re
dial, es un proceso que 
debe advertir las sociali
zación ante todos los ve
cinos que están allí”, agre
gó el alcalde de Rionegro.

Lo que se 
busca
El objetivo es que sea el 
segundo hub de 
conexiones, después del 
aeropuerto El Dorado de 
Bogotá.

Los próximos dos años 
serán clave para el avan
ce de este proyecto, so
bre todo cuando cobra 
fuerza un posible trasla
do del aeropuerto Olaya 
Herrera, ubicado en el 
sur de Medellín.

Este ha sido otro asun
to de debate por la viabili
dad de que el terreno en 
donde está asentado es
te terminal aéreo se con
vierta en un gran parque 
y que el aeropuerto sea 
trasladado al Occidente 
del departam ento  o al 
sur del valle de Aburrá. 
Aunque esto solo podría 
ser posible en 10 años 
porque el Olaya está en 
concesión hasta el 2032, 
junto con otros cinco ae
ropuertos, a Airplan.


